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Ata da Plenária Ordinária nº. 508 do Conselho Estadual 1 

dos Direitos da Criança e do Adolescente – CEDICA/RS, 2 

realizada em 16 de dezembro de 2021. 3 

 Às oito horas e quarenta e cinco minutos do dia dezesseis de dezembro de 4 

dois mil e vinte e um, deu-se início à Plenária Ordinária nº 508 do Conselho Estadual 5 

dos Direitos da Criança e do Adolescente – CEDICA/RS, realizada de forma virtual 6 

pelo aplicativo Cisco/Webex, coordenada pelo Presidente Irany Bernardes de Souza, 7 

estando presentes os(as) Conselheiros(as): Andreia Paz e Anelise Sturm (DPE), 8 

Carlos Mariani (USBEE), Sabrina Pavani (FADERS), Elisandra Moreira (FUNDAÇÃO 9 

PROTEÇÃO), Fabiane Theobald Lorenzini e Cristina Rosa (CIEE/RS), Irany de 10 

Souza e Juliana Azevedo (SICDHAS), Simone Romanenco (SEC), Maria da Graça 11 

Malaguez (FERGS), Mara Souza e Danusa Cunha (SEDUC), Berenice da Costa 12 

(ACPM Federação), Marco Abreu (OAB), Lisiane dos Santos (UBEA), Irene 13 

Boucinha (FASE), Patrícia Cibils (PGE), Ivonete Carvalho (DPGV/PC), Bruna Cabral 14 

(AMENCAR), Sabrina Fernandes (BM), Marcelo da Silva (FEAPAES), Cleci de 15 

Souza Lima (SES) e Lauren Schmitt (Estagiária CEDICA). Justificaram ausência: 16 

Thanise Falcão (Secretária Executiva CEDICA), Luisa Maciel (SEDAC) e Simone de 17 

Quadros (Fundação O Pão dos Pobres). O presidente Irany iniciou a plenária 18 

realizando a leitura da pauta e dos assuntos a deliberar: I -   Aprovação da Ata n° 19 

507/2021; II -   Apresentação do Expediente; III -   Assuntos a Deliberar: a) 20 

Termos de Referência:  “Preservando nossa história: acesso à água e o direito 21 

de brincar nas comunidades tradicionais em período de isolamento social” e 22 

“Atendimento a crianças e adolescentes migrantes, refugiados, em situação de 23 

rua ou risco: ações de proteção e prevenção”. IV -  Assuntos Gerais: a) 24 

Confraternização do CEDICA/RS 2021. I. Aprovação da Ata da Plenária n° 25 

507/2021: foi aprovada com unanimidade pelos presentes, com abstenção da 26 

AMENCAR. II. Apresentação do Expediente: Após o encaminhamento do Ofício nº 27 

161/2021 para o Ministério Público, sobre irregularidades nas verbas destinadas à 28 

alimentação escolar, o presidente Irany comenta que deveria haver uma 29 

coordenação desta ação junto à SEDUC, para que se possa ter de fato uma 30 

satisfação para este encaminhamento, considerando a relevância da alimentação 31 

escolar como fonte de nutrição e vida das crianças e dos adolescentes. Em seguida, 32 

o presidente Irany passou para o próximo assunto sobre o Texto da Campanha de 33 

Destinação do Imposto de Renda para os Fundos dos Direitos da Criança e do 34 

Adolescente, relatando que o Ministério Público lançou a campanha e solicitou uma 35 

contribuição por parte do CEDICA, o que já foi feito. Depois de todas as 36 

colaborações terem sido acolhidas, o MP fez a difusão desta campanha para todo o 37 

Estado do RS, tendo ontem, solicitado para que o CEDICA fizesse o mesmo. O 38 

presidente Irany sugeriu que seja encaminhado por meio do site da Secretaria e de 39 

cada instituição que compõe o conselho, da mesma forma através das redes sociais, 40 

para que chegue até o maior número de pessoas possíveis. Comentou sobre o 41 

município de Porto Alegre já estar fazendo campanha do Funcriança e do Fundo da 42 

Pessoa Idosa, e que o CEDICA tem que fazer sua parte, divulgando a campanha do 43 

MP. Em seguida, o presidente Irany, traz sobre o Exame e adequações do Projeto 44 

de Alteração da Lei n° 9.831, de 19 de  fevereiro de 1993 (atualizada pela Lei n° 45 

12.484, de 12 de maio de 2006),  plenária ordinária de março, onde devido a entrada 46 

de novos conselheiros e uma diligência solicitada pela Assessoria Jurídica, no 47 

sentido de questionar, com a Reforma Administrativa, se há alguma Secretaria fora, 48 

dentro do contexto original, oportunizando que o conselho possa rever sua 49 



                    

 
 

 

CEDICA/RS – Avenida Borges de Medeiros, nº 1501, 9º andar, Sala dos Conselhos – Porto Alegre  

CEP: 90119-900 - Fone: (51) 3288.9396 - E-mail: cedica@igualdade.rs.gov.br - Site: cedica.rs.gov.br 

 

 

 

representatividade, a questão dos órgãos colegiados e instituições que deveriam 50 

compor o mesmo. Com isto, ressurge a discussão referente à saída da DPE e PGE 51 

e o ingresso de outras duas novas Secretarias, quanto a pertinências, se será 52 

aumentado ou mantido o número de conselheiros do CEDICA. Reforça que a 53 

discussão será feita dentro das comissões e deverá vir à plenária no ano que vem, 54 

por fevereiro ou março, para que essa questão possa ser revista. III -   Assuntos a 55 

Deliberar: a) Termos de Referência:  “Preservando nossa história: acesso à 56 

água e o direito de brincar nas comunidades tradicionais em período de 57 

isolamento social” e “Atendimento a crianças e adolescentes migrantes, 58 

refugiados, em situação de rua ou risco: ações de proteção e prevenção”: O 59 

presidente Irany relata que já foi minutado uma Resolução, no entanto é preciso dar 60 

um completo a esta. Na original, é relatado “no momento de tempo de pandemia”, 61 

trazendo sobre os efeitos e as consequências. À pedido do presidente, a conselheira 62 

Juliana projeta a Resolução para que os(as) conselheiros(as) avaliem e analisem. O 63 

presidente Irany lê a disposição da Minuta da Resolução sobre os Termos de 64 

Referência, onde foram citados todos, sem anular nenhum. Informa que na 65 

resolução, primeiro estão as atribuições do conselho e as competências para exarar 66 

a mesma. Foi colocado a prioridade absoluta, art. 227 da Constituição Federal; 67 

mencionado sobre a necessidade de efetivar os direitos, onde é tratado na resolução 68 

propriamente dita; mencionado também a Resolução 257/2021 que aprova o Plano 69 

de Ação e Aplicação, ou seja, o recurso está garantido. Finalizando as 70 

considerações, foi descrito sobre as consequências e reflexos da pandemia no 71 

segmento da criança e do adolescente. O presidente Irany explica sobre as 72 

Recomendações da CAGE, que foram discutidas com a conselheira Juliana e 73 

consideraram que o Termo de Referência original está muito complexo e detalhado, 74 

podendo ocorrer uma série de dúvidas no momento da análise do documento pelos 75 

setores administrativos. Sendo assim, o que será exigido de fato no processo de 76 

conveniamento, será o que está na Instrução Normativa 05 e a 06 da CAGE, as 77 

quais abordam os convênios e parcerias, desta forma, simplificando, facilitando e 78 

deixando o normativo mais evidenciado com segurança para quem está executando 79 

este processo. E a Resolução 259/2021, aponta alguns documentos obrigatórios, 80 

exigidos enquanto conselho estadual. Na sequência, a conselheira Juliana projetou 81 

e o presidente Irany iniciou a leitura do Cronograma de execução dos Termos de 82 

Referência: “Preservando nossa história: acesso à água e o  direito de brincar nas 83 

comunidades tradicionais em período de isolamento  social” e “Atendimento a 84 

crianças e adolescentes migrantes, refugiados, em  situação de rua ou risco: ações 85 

de proteção e prevenção”:  1 – a elaboração dos critérios – publicação no DOE até 86 

dia 20 de dezembro de 2021, a ideia é trazer a Resolução pronta para que possa ser 87 

publicada ainda hoje; 2 – Plano de Trabalho, da data da publicação no DOE de 20 88 

de dezembro de 2021 a 20 de janeiro de 2022, ou seja, no mínimo 30 dias. O 89 

cronograma segue com o que foi decidido na normativa e em reuniões anteriores. 90 

Encaminhamento: a Resolução com referência ao anexo do cronograma foi 91 

aprovada por unanimidade. O presidente Irany passa para a Revisão da composição 92 

da Comissão de Seleção dos projetos/planos de trabalho para os Termos de 93 

Referência: mencionando que o ideal seria que a Comissão de Seleção fosse 94 

definida ainda hoje para ser publicada junto com a Resolução, podendo ser inserida 95 

em anexo, pois também tem que estar publicada no DOE. No documento original 96 

constava alguns conselheiros que não estão mais na composição do conselho. 97 

Sugere que aqueles que constam e ainda integram o conselho permaneçam na 98 
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Comissão, e os que não estão mais, que substitua-os(as). A conselheira Lisiane 99 

recomenda consultar o período que está ali, pois alguns conselheiros(as) estarão de 100 

férias. O presidente Irany propõe que além de conselheiros, que possa ser chamado 101 

técnicos(as) que se predisponham a trabalhar como conselheiros dentro das 102 

Secretarias, e que deve-se considerar titulares e suplentes. A conselheira Juliana 103 

projeta a Resolução 226/2020, a qual dispõe sobre a Comissão de Seleção de 104 

Projetos apresentados para os Termos de Referência. O presidente Irany relata que 105 

sobre o ponto de vista formal, essa está publicada, então deve-se fazer uma 106 

retificação. Menciona que é necessário entrar em contato com as pessoas que 107 

permanecem na lista, para averiguar se podem continuar na Comissão de Seleção. 108 

Afirma que há poucas pessoas na Comissão, somente oito, se houver no mínimo 109 

mais nove pessoas, terão condições de ter um número menor de projetos por 110 

conselheiro(a) e técnico(a). A conselheira Cristina pergunta se existe um formulário 111 

para análise desses projetos; como é feita essa análise, se seguem algum roteiro. O 112 

presidente Irany responde que há um roteiro fácil e detalhado, que dispõe de uma 113 

revisão prévia antes de ser submetido à análise da comissão; verifica-se os 114 

elementos essenciais que devem constar no projeto, do contrário, não passa para a 115 

próxima análise. A conselheira Juliana informa que a Coordenadoria da Criança e do 116 

Adolescente, disponibiliza um formulário com os critérios e com a pontuação para 117 

cada um, outros critérios próprios e particulares do CEDICA, e há outros que são 118 

exigidos pela CAGE, o qual serve para todos os processos de seleção. Sendo 119 

colocado quais são classificatórios e quais são eliminatórios, quanto que vale cada 120 

pontuação. A conselheira Cristina pergunta quantos projetos têm para análise. A 121 

conselheira Juliana responde que vai depender de quantos os municípios vão 122 

encaminhar. No entanto não são os 497 municípios do Estado do RS que podem 123 

participar deste processo, são somente os que têm incidência de população 124 

indígena e quilombola. A Resolução 259/2021 dispõe sobre a relação de quais são 125 

estas cidades e para o Termo de Referência 2, da mesma forma, somente aqueles 126 

municípios que tenham incidência de população migrante e em situação de rua. A 127 

conselheira Juliana reforça a importância de aumentar a Comissão de Seleção, 128 

enfatizando que o período de análise é de 23/02 a 09/03/2022 e que não há 129 

impeditivo para algum(a) conselheiro(a) não participar, pois o Termo de Referência é 130 

somente para órgãos públicos, nesse caso, as prefeituras, então todos(as) que 131 

tenham disponibilidade, podem participar. A conselheira Ivonete pergunta se será 132 

utilizada a mesma metodologia do edital 001/20. A conselheira Juliana responde que 133 

sim, porém mais qualificado, a partir da experiência e do que não deu certo. A 134 

conselheira Ivonete informa que provavelmente estará na operação verão, mas não 135 

a inviabiliza trabalhar de forma online, se colocando à disposição. A conselheira 136 

Lisiane informa que estará de férias nesse período, saindo dia 07/02 e retornando 137 

em 09/03/2022, inviabilizando que participe da Comissão de Seleção. Pergunta se 138 

tem como, quem tem interesse em se manifestar e assim já ser deliberado, para que 139 

seja feito uma resolução única. A vice-presidente Simone concorda, comentando 140 

que dessa forma agiliza o trabalho. A conselheira Elisandra também concorda, 141 

comentando que assim é mais prático e objetivo. A conselheira Fabiane pergunta 142 

quantas pessoas são para esta comissão, se é 1 (um) por instituição. A conselheira 143 

Juliana responde que não existe um número mínimo pelas Instruções Normativas da 144 

CAGE. A conselheira Ivonete relata que acha importante a sugestão da conselheira 145 

Lisiane, para que possa ser visto a disponibilidade de cada conselheiro(a) presente 146 

na plenária. O presidente Irany relata que no seu entendimento, a Resolução que 147 
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aborda sobre o cronograma já está aprovada. A retificação dos nomes específicos 148 

da comissão avaliadora, se não for possível definir hoje pelo WhatsApp ou e-mail, 149 

entrará para um segundo momento, porque já existe uma publicação, o que será 150 

feito é a retificação desta nominata. Menciona que se for plausível publicar hoje, fica 151 

tudo resolvido, do contrário terá que ser resolvido nos próximos dias. Sugere 152 

indicação de outros(as) técnicos(as) de cada instituição que compõe o conselho, 153 

porque a lista está pequena e dependendo do número de projetos recebidos, o 154 

tempo será curto. A conselheira Lisiane informa que isso nunca foi feito, é uma nova 155 

proposta, então deve haver votação para verificar se todos(as) concordam. Maria da 156 

Graça comenta que a sua suplente não pode estar presente na plenária, mas que 157 

seria uma pessoa adequada e ideal para fazer parte da comissão, diz que irá 158 

conversar com ela. O presidente Irany relata que a sua primeira premissa será se 159 

vão deixar a avaliação dos projetos restrita a apenas conselheiros(as) titulares e 160 

suplentes do CEDICA e os(as) técnicos(as) da SICDHAS, o que então terá que ser 161 

decidido agora, ou se será ampliada a Comissão para outros(as) servidores e 162 

colegas técnicos(as), de outros órgãos e instituições, se for assim, será inviável 163 

deliberar a lista hoje. A conselheira Ivonete relata que a preocupação ampliar a 164 

Comissão, pois podem surgir técnicos(as), que não estão aprofundados na temática. 165 

Acredita que dentro do conselho e mais o quadro técnico da Secretaria têm 166 

servidores(as) adequados(as) para compor a Comissão, pois são pessoas 167 

aprofundadas no assunto, ajudaram a construir o Plano Decenal de Direitos 168 

Humanos da Criança e do Adolescente, estão dentro da Secretaria ambientados 169 

com o debate. A conselheira Bruna pergunta se o volume de trabalho dentro desse 170 

período é diário ou se são encontros. O presidente Irany responde sugerindo que 171 

podem construir online uma capacitação para orientação, ter um help desk para 172 

possíveis dúvidas ou questionamentos. Da mesma forma tem um questionário que 173 

será respondido a partir do projeto apresentado. A conselheira Lisiane complementa 174 

dizendo que depende do número de projetos que irão receber dividido pelo número 175 

de pessoas da comissão. Mas tem um prazo para que seja entregue tudo pronto. A 176 

conselheira Andreia pergunta se pode ficar como suplente, pois não gostaria de se 177 

comprometer em participar como titular, por ter uma série de inspeções para realizar 178 

nesse período e também porque não estará em Porto Alegre. O presidente Irany 179 

afirma que sim, e menciona que o importante é o nome estar nesse rol. A 180 

conselheira Elisandra solicita para que seja acrescido o nome de sua suplente 181 

Janaína, a qual não estava presente na plenária, mas Elisandra conversou com ela 182 

via whats e a mesma concordou, pois Elisandra estará de férias. O presidente Irany 183 

aprovou. Comenta que o importante é que tenha-se projetos aprovados dentro do 184 

cronograma. A composição da Comissão de Seleção, ficou então: Danusa Cunha 185 

(SEDUC), Juliana Azevedo (SICDHAS), Gabriela Lorenzeti (SJSPS), Mariele Diotti 186 

(SICDHAS), Ivonete Carvalho (DPGV/PC), Irany de Souza (SICDHAS), Fabiane 187 

Theobald (CIEE/RS), Cristina Rosa (CIEE/RS), Simone Romanenco (SEC), Carla 188 

Capitanio (SICDHAS), Marilu (SICDHAS), Bruna Cabral (AMENCAR), Consuelo da 189 

Rosa (AMENCAR), Andreia da Paz – suplente (DPE), Janaína Fontes (FUNDAÇÃO 190 

PROTEÇÃO). O presidente Irany fechou a nominata, que então será anexada junto 191 

com a Resolução aprovada hoje. Comenta que foi possível deixar a comissão mais 192 

robusta e agradece a todos(as). Após vencida a pauta, o presidente Irany passa 193 

para as conselheiras Elisandra, Lisiane e Simone para a condução da 194 

Confraternização do CEDICA/RS de 2021. 195 



                    

 
 

 

CEDICA/RS – Avenida Borges de Medeiros, nº 1501, 9º andar, Sala dos Conselhos – Porto Alegre  

CEP: 90119-900 - Fone: (51) 3288.9396 - E-mail: cedica@igualdade.rs.gov.br - Site: cedica.rs.gov.br 

 

 

 

Nada mais havendo a constar, eu Lauren Stein Schmitt, lavrei a presente ata, que 196 

subscrevo com o Presidente Irany de Souza. 197 

 198 

 199 

 200 

 201 
      Lauren Stein Schmitt                                                      Irany Bernardes de Souza  202 

Estagiária do CEDICA/RS                              Presidente do CEDICA/RS203 
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